Reportaje

Redacción

Cerca de un centenar de personas, entre ganaderos, autoridades locales de la comarca y técnicos especialistas, tomaron parte el viernes 25 de marzo en la VII Jornada para la Promoción y Dífusión de la Raza Berrenda en Negro y Berrenda en Colorado, que promueve el colectivo AGA-BE en lo que era la antesala matutina de la IV Feria Comarcal Ganadera del Valle de Alcudia la Comarca Ganadera del Valle de Alcudia

Vicente de Gregorio, alcalde de la localidad anfitriona, ponía en valor durante el acto de apertura de esta sesión que se celebraba en el Centro Cultural 'Casa de la Marquesa', el trabajo que la Asociación de Ganaderos de la Raza Berrenda de Castilla-La Mancha viene desarrollando, por "recuperar esa raza autóctona tan arraigada en nuestras dehesas del Valle de Alcudia" y que, como bien apuntaba el primer edil, va alcananda sus objetivos.

En la misma línea se pronunciaba el delegado provincial de Agricultura y Medio Ambiente, Francisco Chico, quien agradecía en nombre del presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, el denuedo de los 25 ganaderos que está posibilitando la inversión del número de cabezas de este tino de ganado.

Sobre este particular, el presidente de AGABE, el ganadero losé Ignacio de la Serna, ilustraba este trabajo "titánico" de los ganaderos indicado que, cuando una raza baia de las 7.500 cabezas se considera en peligro de extinción v actualmente se contabilizan 750 eiemplares de berrendo. La situación hubiera sido mucho peor, como decía De la Sersi no hubiésemos actuado desde hace una década a través de esta asociación, que en sus inicio integraba tan sólo a 13 ganaderos, con poco más de 300 ejemplares en aquel momento". El responsable de esta aso-

ciación de criadores de ganado berrendo, recordaba que este tidpo de raza vacuna cuenta con unas características muy especiales, como son su facilidad de adaptación al medio, de fertilidad, facilidad de npartos y fortaleza ante enfermedades, todo lo cual la hacen idónea para pastar en el entorno adehesado del Valle de Alcudia y en zonas de montaña.

En este marco, todos los asistentes tuvieron también ocasión de conocer de primera mano las nuevas perspectivas que surgen para la ganadería en el Valle de Alcudia, desde el punto de vis-



AGABE celebró un encuentro en la antesala de la Feria ganadera

La raza berrenda se reivindica autóctona

ta de la Política Agraria Común y el nuevo Parque Natural. Para ello se ha contado con la presencia como ponentes de los directores generales de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de Castilla-La Mancha, Miguel Chillarón y Alberto López, responsables respectivos de los departamentos recipionales de Mejora de Explota-

ciones Agrarias y de Áreas Protegidas y Biodiversidad.

El primero abordaría diversas cuestiones relacionadas con la ganadería en la nueva PAC con un horizonte hasta el año 2020 y el segundo se referió a la interrelación entre ganadería y parques naturales, especialmente interesante por conocer qué nue-

vas oportunidades se abren para el sector ganadero en el Valle de Alcudia. Sobre este último particular se recalcaba la posibilidad de acogerse a las ayudas del Fondo Verde de Castilla-La Mancha y también al Plan de Zona que, dotado con un montante global de 10,3 millones de euros, en este quinquenio contribuirá también

a la puesta en valor de "los buenos productos de esta zona, apoyando de forma decidida a los ganaderos", refería Francisco Chico. La VII Jornada para la Pro-

La VII Jornada para la Promoción y Difusión de la Raza Berrenda se cerraría con un almuerzo en el que los presentes tuvieron la oportunidad de degustar una caldereta confeccionada a base de la exquisita carne de ternera berrenda.

Ya por la tarde, buena parte de los participantes de desplazaron hasta el Recinto Ferial, para asistir a la inauguración de manera formal la IV Feria de Ganadera de Marzo, en la que nuevamente participó AGABE como viene haciendo desde la primera edición. En este caso, lo hizo con diferentes ejemplares de berrenda en colorado, junto a otros animales más jóvenes de los que sirven para mover el ganado.

Ayudas autonómicas

En este marco sería donde. según apuntaba el Gobierno de Castilla-La Mancha en nota de prensa, el director general de Producción Agropecuaria, Francisco Martínez Arroyo, informaría de que que la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente estaba ya por entonces en disposición de resolver la avuda de las razas autóctonas en extensivo, que cuenta con aproximadamente unos 6.5 millones de euros, para unos 1.000 beneficiarios en la región. Éste es el tercer año de esta avuda, que será efectiva en breve, lo que convierte a nuestra región en la única Comunidad Autónoma que ha garantizado los compromisos a los ganaderos para los 5 años de la ayuda".

Como recordó, esta ayuda novedosa se ha incluido en el Programa de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha a propuesta del sector. "Somos la única región que tiene una ayuda de estas características", explicó. En este sentido, aseguró que los ganaderos del Valle de Alcudia se benefician enormemente de ambas ayudas, y también de otras como la de razas autóctonas en peligro de extinódio, o de las ayudas a las asociaciones de razas autóctonas en peda de como la de asea de como la de razas autóctonas en peda su de como la de razas autóctonas en peda su de como de c

"Desde el Gobierno regional apoyamos a los ganaderos como dinamizadores del medio rural, porque contribuyen a generar actividad económica manteniendo el medio ambiente en zonas, en las que de otra manera sería muy difícil mantener y generar actividad, como es el Valle de Alcudia" apuntó.







